

Más de la mitad de los universitarios prescinde del condón

Al 95% de los jóvenes encuestados le gustaría tener más información sexual

LIDIA JIMÉNEZ
Sevilla

“Todos los padres piensan que sus hijos son vírgenes”. Así bromeaba ayer el doctor José Rodríguez Carrión tras la presentación de un estudio sobre conductas sexuales en universitarios de todo el país. Los datos son cuanto menos sorprendentes: más de la mitad de los universitarios españoles (52%) mantienen o han mantenido alguna vez relaciones sexuales sin usar métodos anticonceptivos. Ni preservativo ni píldora ni nada de nada.

El informe se ha realizado sobre los resultados de las encuestas anónimas hechas a 7.000 alumnos entre 2004 y 2006.

Clara Isabel Traverso Blanco, la otra responsable del estudio, insiste en la necesidad de una formación sexual continua. “Que pongan una asignatura de Libre Configuración en la universidad, algún taller, con créditos”, reclamaba ayer tras la presentación del estudio en el centro Caja Sol de Sevilla. Y los jóvenes están de acuerdo: el 95% de

los encuestados reconoce que, aunque la educación sexual es buena, necesitaría saber más.

Rodríguez Carrión explicó que “los jóvenes españoles llevan muy bien la práctica pero se saltaron las clases de teoría”. Se toma las cosas con humor. “De hecho, creo que es muy sano hablar de sexo entre risas”. El profesor de Educación para la Salud en la Escuela Universitaria de Jerez lo pone en práctica con sus alumnos. “Cuando se ríen pierden vergüenza y se atreven a hablar más. Lo importante es que pregunten”, asegura.

Según la doctora Blanco, la información sexual en la ESO es “insuficiente”. Sólo se les explican a los chicos cómo son los órganos sexuales. “Es una clase de biología”, protesta.

Para la especialista en Psicología aplicada, la información sexual actual es desbordante pero no es de calidad. “La sacan de la televisión, de Internet”. Los chicos necesitan un tipo de información “profesional, cribada, certera”, explica Blanco. Otro problema con el que se



Una pareja pasea por el Parque del Alamillo de Sevilla. /JAVIER BARBANCHO

encuentran los doctores es que los chicos “se hacen los machitos, aparentando que lo controlan todo y luego pasa lo que pasa”, se lamentan. El perfil sexual de Andalucía se parece mucho

al de Cataluña. “Hay un gran índice de jóvenes que tienen relaciones precoces, esto es, que las tienen antes de cumplir los 15 años”. La situación de las jóvenes, según los doctores, es muy

delicada. No son conscientes del riesgo al que se exponen cuando no se protegen en sus relaciones. “Muchas veces no lo hacen para complacer a su novio de turno”. Las opciones de las chicas son dos: abortar, “con arrepentimiento o remordimiento en muchos casos, o tener el hijo, con lo que deben abandonar los estudios. Estudios que posiblemente no vuelvan a retomar nunca. Además, el 90% de los abortos se lleva a cabo en centros no hospitalarios.

El informe concluye que cuatro de cada diez universitarias abusan de la pastilla del día después. “Es una sobrecarga hormonal que no debe usarse más de dos veces al año”, advierte el doctor Rodríguez Carrión.

Los dos médicos no tienen dudas en sus recomendaciones. Se necesita una doble protección: la píldora anticonceptiva y el preservativo. “Con la píldora se evita el embarazo; con el condón las enfermedades de transmisión sexual”. Los doctores señalan al fantasma del VIH como una de las amenazas más temibles del futuro.

El informe también contiene otros datos: el 40% de los universitarios nunca ha tenido una relación con penetración; la mayor satisfacción en la primera relación se observa entre los universitarios de Asturias (50,1%), seguidos por los de Extremadura (44,9%).

Los que manifiestan mayor insatisfacción son los valencianos (29,2%). La comunidad autónoma donde antes se tienen relaciones es Madrid y donde más tarde, Castilla-La Mancha.

ESPECIAL ELECCIONES 2008 AL PARLAMENTO ANDALUZ

28
FEBRERO

Hoy jueves 28 de febrero, **Diego Valderas**, candidato por Izquierda Unida a la presidencia de la Junta de Andalucía, estará a las 19:30 h en la Cadena SER Andalucía.

CADENA
SER
PASE LO QUE PASE

ALMERÍA 88.8 FM ALBOX 104.3 FM EL EJIDO 87.7 FM MOJACAR 91.8 FM ADRA 100.4 FM CÁDIZ 99.0 FM 90.8 FM ALGECIRAS 1.260 OM JEREZ 1.026 OM 105.8 FM ARCOS DE LA FRONTERA 95.0 FM CEUTA 96.2 FM CORDOBA 1.575 OM 93.5 FM VILLANUEVA DE CORDOBA 93.5 FM PENARROYA 90.2 FM HINOJOSA DEL DUQUE 106.5 FM PALMA DEL RIO 91.9 FM BAENA 104.5 FM MONTORO 104.7 FM GRANADA 1.080 OM 92.8 FM BAZA 89.2 FM GUADIX 101.8 FM LOJA 93.2 FM MOTRIL 102.0 FM ALHAMA DE GRANADA 100.4 FM HUELVA 98.1 FM AYAMONTE 93.1 FM ARACENA 93.3 FM VALVERDE DEL CAMINO 90.2 FM JAEN 1.026 OM 100.0 FM PORCUNA 102.6 FM SANTISTEBAN DEL PUERTO 91.6 FM JODAR 95.3 FM LINARES 1.602 OM UBEDA 101.5 FM LA CAROLINA 93.5 FM MÁLAGA 100.4 FM ESTEPONA 93.3 FM RONDA 88.3 FM VELEZ 91.9 FM COIN 91.4 FM ANTEQUERA 100.1 FM MELILLA 1485 OM SEVILLA 792.0 OM 103.2 FM ESTEPA 98.3 FM MORÓN 87.9